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St Médard (Courtry ), Ste Bernadette (Gagny), Jésus  
adolescent (Franceville),  N.-D. de Lourdes des Coudreaux,  
St Pierre - St Paul (Montfermeil) et St Nicolas (Vaujours) 

http://paroissesduplateau.free.fr 

L a parution de notre  journal de secteur « Bonne’s Nouvelle’s » 
coïncide presqu’avec  le début du  carême dont  le  thème  sera 

cette année « Toi, suis moi ! »  .    
A  la suite de  la  lettre de notre évêque  : « Transmettre  la  joie de  la 
foi » (octobre 2013), puis de l’exhortation apostolique : « la joie de 
l’Evangile » du Pape François, nous allons expérimenter ensemble la 
joie de la conversion. Le carême devrait s’écrire «  CAR‐AIME » !  

Quel est notre but si ce n’est de parvenir à  la 
joie pascale avec un cœur renouvelé ?  

Nous allons accompagner par notre prière  les 
huit catéchumènes qui seront baptisés lors de 
la  veillée  pascale  à  Notre  Dame  de  Lourdes 
des Coudreaux. Chacun de nous va se mettre 
en  route  avec  ce  livret « Ma prière  :  carême 

pour tous » offert à chaque membre de notre communauté. Il s’agit 
pour  chacun  de  choisir  le  Christ  et  d’essayer  de  le  suivre  dans  la 
force de l’Esprit Saint.   

Des pistes de conversion nous sont proposées afin de nous  rappro‐
cher du Seigneur et de nos  frères  :  le  jeûne,  la prière et  le partage 
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forment le trépied du carême et sont liés : si je jeûne, ce n’est pas en 
vue d’un exploit ascétique qui me valoriserait devant Dieu voire vis‐
à‐vis des autres ou de moi‐même  ; non,  il s’agit de creuser un vide, 
un manque que seul le Seigneur pourra combler et qui me permettra 
aussi de me tourner vers les autres, en particulier les plus faibles. 

C’est  ensemble,  avec  notre  paroisse  et  avec  le  secteur  du  plateau 
que nous  avançons  vers  le  Seigneur  :  la  conférence de  Jean‐Marie 
Elie  Setbon  le  jeudi  13  mars  et  la  récollection  prêchée  par  Mgr 
Renauld de Dinechin le samedi 22 mars seront des temps forts pour 
le manifester. 

Le carême n’est donc pas triste : nous allons peut‐ être abandonner 
la recherche de quelques joies éphémères pour goûter à la vraie joie 
d’un cœur réconcilié avec ses frères et avec son Dieu ? Prions les uns 
pour  les autres durant ce  temps, en particulier pour  les malades et 
les plus  faibles parmi nous, n’oublions pas  les  responsables de nos 
villes que nous allons élire et que ce numéro de Bonne’s Nouvelle’s 
puisse contribuer à renforcer ces liens d’amitié dans le Seigneur !  

Père Hubert Louvet 

L’EXHORTATION APOSTOLIQUE DU PAPE FRANCOIS : LA JOIE DE L’ÉVANGILE  

Dans ce long texte de 165 pages à la 
« signification programmatique », le 
pape entend inviter les chrétiens « à 
une nouvelle étape évangélisatrice 
marquée par cette joie et indiquer des 
voies pour la marche de l’Église dans 
les prochaines années ». 

Le pape François sourit aux pèlerins rassemblés place Saint-Pierre pour l’audience 
générale, mercredi 13 novembre au Vatican. - Texte et photo AFP - La Croix 
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« Exhortation Apostolique »    

Avez‐vous lu ce texte  ? 
Décryptage par notre curé, le P. Hubert Louvet 

« Ce qui me frappe, c’est la vigueur de  la parole du 
Pape François qui « secoue  le cocotier » :  il n’hésite 
pas  à  critiquer  les  prêtres  qui  pensent  plus  à  la 
gestion  de  leur  temps  libre  qu’à  évangéliser  mais 
aussi les laïcs qui disent : « on a toujours fait comme 
cela  ! ».  Je  suis aussi  sensible à  la  forme,  l’écriture, 
qui participe du  sens et de  l’élan, en particulier  ces 
«  Ne  nous  laissons  pas  voler…  l’enthousiasme 
missionnaire,  la  joie de  l’évangélisation,  l’espérance, 

et  même  la  communauté,  l’Évangile,  l’idéal  de  l’amour  fraternel,  la  force 
missionnaire ! » qui ponctuent le chapitre 2 . 

« Il y a des chrétiens qui semblent avoir un air de carême sans Pâques » (§ 6). 
Je  suis  frappé  par  le  thème  de  la  joie,  une  incitation  forte,  sans  nier  les 
difficultés de  la vie  : «  il faut permettre à  la  joie de  la foi de s’éveiller comme 
une confiance  secrète mais  ferme, même au milieu des pires  soucis »  (§ 6)  . 
Sont mises en avant la dimension sociale de l’évangélisation à qui est consacrée 
le chapitre 4, l’attention portée aux plus pauvres : « la nouvelle évangélisation 
est une  invitation à reconnaître  la  force salvifique de  leurs existences et à  les 
mettre au centre du cheminement de  l’Église » (§ 198). J’apprécie  l’appel à  la 
mission car nous ne sommes pas là pour accompagner le déclin. Il s’agit d’aller 
vers  les  périphéries,  en  particulier  le  pasteur  qui  doit  «  sentir  l’odeur  des 
brebis » ;  nous sommes invités à avoir des initiatives, à nous renouveler, à aller 
vers les plus faibles, à choisir la fraternité quoiqu’il en coûte (§ 91). Son analyse 
de la société condamne l’économie libérale et encourage à attaquer les causes 
structurelles de la disparité sociale (§202). 

Bonne lecture de l’exhortation apostolique qui est disponible en librairie ou sur 
le site du Vatican (vatican.va) ! 

Elle n’est pas dans l’encyclique mais permettez‐moi de vous faire connaître une 
belle  image  que  le Pape  a employée pour  la prière  : «  les  cinq doigts de  la 
main »  

La prière des 5 doigts est visible à cette adresse internet : 

http://www.paroissesaintefamille.com/Prieres/
PriereCinqDoigtPapeFrancois.htm 

Si vous n’avez pas internet, ce n’est pas grave : tournez simplement cette page ! 
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Prière des cinq doigts du pape François 

 

Une prière pratique, simple et pleine d'amour.  
 

L'auteur est le pape Francisco . 

1.Le  pouce  est le plus proche de vous. Donc, commencez par prier pour ceux 

qui sont  les plus attachés à vous.  Ils sont  les plus  faciles à retenir. Prier pour 
ceux que nous aimons est "une douce besogne." 

2.Le prochain doigt est l'index  : Priez pour ceux qui enseignent, instruisent et 
soignent. Ils ont besoin de soutien et de sagesse pour conduire les autres dans 
la bonne direction. Gardez‐les dans vos prières. 

3.Le prochain doigt est  le plus grand  :  le  majeur.  Il nous rappelle nos diri‐
geants, les dirigeants, qui ont le pou‐
voir. Ils ont besoin de l'inspiration di‐
vine. 

4.Le prochain est l’annulaire.  Éton‐
namment,  c'est  notre  doigt  le  plus 
faible. Il nous rappelle de prier pour 
les  faibles,  les malades  et  ceux  en 
proie à des problèmes. Ils ont besoin 
de nos prières. 

5.Et  finalement, nous avons  le petit 

doigt, l'auriculaire,  le plus petit de 
tous. Le petit doigt devrait vous rap‐
peler  de  prier  pour  vous‐même. 
Lorsque vous avez fini de prier pour 
les  quatre  premiers  groupes,  vos 
propres besoins apparaîtront dans la 
bonne perspective et vous serez prêt 
à prier pour vous‐même de manière 
plus efficace. 
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Un peu d’histoire… 
Chaque année, une semaine de prières pour l’unité des 
chrétiens se déroule du 18 au 25 janvier dans l’hémis-
phère nord et dans la continuité de l’appel de l’abbé Paul 
Couturier, (1881-1953) précurseur de l’œcuménisme 
spirituel en France. Nous sommes invités à prier pour 

l’unité visible des chrétiens, pour laquelle le Christ lui aussi a prié « Père, que 
tous soient un comme nous sommes un, afin que le monde croie » (Jn 17, 
21) : « afin que monte incessamment de nos âmes et de nos lèvres, la prière 
pour l’unité des chrétiens telle que Dieu la veut, par les moyens que Dieu 
veut ». (Extrait de la prière du P. Couturier pour l’unité) 
C’est un groupe œcuménique local à travers le monde qui propose chaque 
année un thème pour la semaine de l’unité en lien avec une commission 
internationale. 
Un temps de célébration œcuménique 
Cette année, le Canada a choisi pour thème: «  le Christ est-il divisé? ». 
Le vendredi 24 janvier, nous étions conviés par l’équipe œcuménique du 
Raincy à une célébration à l’église orthodoxe Sainte Marie Mère de Dieu à 
Montfermeil, réunissant protestants, syriaques orthodoxes et catholiques. Ont 
contribué au déroulement de la célébration le P. Yakup Aydin qui nous 
accueillait dans son église, le P. Frédéric Benoît, curé du Raincy, le P. Hubert 
Louvet, curé modérateur du secteur et Serge Wüthrich, nouveau pasteur de 
l’Église protestante unie du Raincy et des environs. 
Le P. Yakup Aydin nous a invités à porter particulièrement dans notre prière 
nos frères et sœurs syriaques. Ils vivent en Syrie dans un contexte de guerre 
civile entraînant massacres, enlèvements, atrocités, de toutes les méchance-
tés que les hommes font à leurs frères… Il s’appuie sur différents courriers 
reçus de patriarches, exprimant que les jours étaient très difficiles à vivre et 
demandant à la communauté syriaque qu’un samedi soit consacré 
pour la paix en Syrie, pour la libération de 2 évêques ainsi que 
pour les 12 moniales enlevées dont on est sans nouvelles. A 
propos de l’exode des chrétiens, il est écrit : « ce n’est pas 
nous qui quittons le pays mais nous sommes chassés. Les 
Chrétiens quittent l’Orient, le Proche-Orient ». Le patriarche 
d’Antioche se dit entouré de toute part par la douleur. « Les dangers 
menacent les habitants dans nos contrées antiochiennes. Les 
évènements politiques tempêtent sur notre patrie. La personne humaine se 
trouve ainsi menacée dans son vécu quotidien, dans son logement et sa ville. 
Nous sommes sans cesse éprouvés tous les jours par les épreuves de la 
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mort ou victimes d’enlèvements ». Le nonce apostolique à Damas, demande 
qu’à l’occasion de la réunion des grandes puissances (Genève 2), leurs 
représentants trouvent le chemin de la paix. Le patriarche de l’Église grecque 
Melkite Catholique nous demande de prier pour que la paix soit syriaque. 
Le P. Yakup Aydin conclut son intervention en rappelant le génocide armé-
nien de 1915 : « nous pensions que ce massacre était le dernier mais c’est 
ce que nous vivons actuellement…. Les grandes puissances ont leur part de 
responsabilité face à la paix. On soutient les rebelles mais ils ne sont pas 
syriens. Ces groupes attaquent les innocents, les chrétiens et un jour 
retourneront en Europe. Priez pour nous parce que dans notre pays coulent 
le sang et des larmes ». 
Le Pasteur Serge Wüthrich dans son homélie a commenté cette question de 
Paul aux chrétiens de Corinthe : « Le Christ est-il divisé ? » en repartant du 
contexte de l’époque dans lequel la division de ces chrétiens menaçait leur 
communauté. L’Église de Corinthe est devenue aux dires de l’apôtre une 
addition de « moi » et de « je » : « Moi, j’appartiens à Paul, moi, j’appartiens à 
Apollos, moi, j’appartiens à Céphas, moi à Christ…. » Non, le Christ n’est pas 
divisé.  
Et de s’interroger : « Sommes-nous aujourd’hui dans la même situation que 
l’Église de Corinthe ? Ou autrement dit : nos confessions chrétiennes sont-
elles l’expression d’une légitime diversité ou la tragique manifestation du 
partage sans cesse répétée de la tunique sans couture du Christ comme le 
dit l’évangéliste Saint Jean ... ? Nous sommes ensemble ce soir… Cette 
unité ne viendra pas de nos efforts mais de la grâce du Père avec la puis-
sance de l’Esprit Saint. Que demander de plus… ? malgré un renouvellement 
difficile du dialogue œcuménique, comme le titrait le journal La Croix. 
Nous sommes invités à nous interroger personnellement sur notre agir : 
« toute passion nous rapproche de la croix, cette croix qui nous fait peur… 
c’est pour cela que nous souhaitons nous situer dans le domaine de l’avoir : 
j’ai la foi, j’ai les traditions, j’ai de la charité, je pratique la prière, le parler en 
langues, alors la question de Paul devient alors une question de pure forme 
qui ne nous concerne pas directement personnellement dans notre être…. » 
Et le pasteur de poser cette question : « si comme Paul nous y invite 

fermement nous ne regardions qu’à Christ et non à 
nous-mêmes à travers nos organisations, nos doctrines, 
nos liturgies, nos professions de foi, alors peut-être 
cesserions-nous de nous opposer ? Le rapprochement 
des Églises doit-il être le rapprochement de l’une vers 
l’autre même dans la réciprocité ou doit-elle être un 
rapprochement vers Christ, un rapprochement en 
Christ ?... ne sommes nous pas chrétiens une fois pour 
toutes mais bien à la recherche inachevée et inaccom-
plie de la rencontre avec Celui qui nous propose la vie. »
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Nous sommes donc engagés à « aimer nos traditions dans ce qu’elles ont d’à 
venir car elles nous ont conduits au Christ. La question œcuménique n’est 
peut-être plus celle de nous arrêter à nos limites, celle d’unir nos confessions 
et nos Églises mais que cette dernière nous aide à communier en vérité au 
Christ Seigneur, qu’elles implorent l’Esprit du Père pour ses filles et ses fils, 
qu’elles aident ainsi fraternellement les humains à se considérer en Lui afin 
de recevoir humblement le bonheur d’être rassemblés pour prier, chanter 
avec d’autres frères et sœurs comme ce soir, et croire que Dieu sera toujours 
là sur nos routes humaines. » 
A l’issue de la célébration, avant d’être invités par la communauté syriaque à 
boire le verre de l’amitié et à partager de bons gâteaux préparés, un membre 
de l’ACAT, (Action de Chrétiens pour l’Abolition de la Torture) est intervenu 
comme chaque année dans le cadre de cette veillée pour présenter ce 
groupement œcuménique qui rassemble des protestants, des catholiques et 
des orthodoxes. L’action des groupes locaux est menée pour la défense des 
droits de l’Homme qui sont bafoués, par des interventions au moyen de 
pétitions, par des courriers auprès des responsables politiques, par la 
correspondance avec les prisonniers. 
Au lendemain de ces temps de prières communes, nous nous disons 
toujours comment tendre davantage vers l’unité parfaite ? Il revient à chacun 
de nous de travailler à ce que ce souci soit porté davantage par nos commu-
nautés locales en prenant toujours conscience que « ce qui nous unit est 
beaucoup plus fort que ce qui nous divise » (Jean XXIII). 

Yves Marcilly  

Église orthodoxe de Montfermeil : soirée de prière. Les représentants religieux des alentours et du secteur 
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Lettre de notre ancien curé, le P. Thomas Binot, à ses amis. 

« Un Mont  remplace  l’autre, et  je suis passé du sommet du 
Mont des Merveilles au pied du Mont Valérien !    
Je  continue  ainsi  de  découvrir  que  l’essentiel,  ce  n’est  pas 
d’être  en  haut  ou  en  bas, mais  de  savoir  que  là  où  nous 
sommes, le Christ nous rejoint : le Très‐Haut est aussi Très‐Bas.  

Je voudrais d’emblée redire  toute mon affection à  tous ceux 
qui, au cours de l’année écoulée, se sont sentis « Au plus bas », celles et ceux qui 
ont été marqués par une rupture de vie, par la maladie ou par un décès. De bien 
des manières, la peur, le chagrin, le sentiment d’impuissance ou d’injustice ont pu 
vous rejoindre.   
Puissent la prière et l’amitié de tous ceux qui vous portent dans leur cœur ou dans 
leur prière avoir été et demeurer un zéphyr de tendresse et de consolation, autant 
qu’un roc vous permettant de vous relever à votre rythme.  

La  fragilité…  la  petitesse…  Des  expressions  qui m’apparaissent  de  plus  en  plus 
comme des maîtres‐mots de la spiritualité chrétienne.  

(…) 

Aux fragilités des uns ont répondu  la compassion et  l’amour des autres… Voilà  la 
réalité de  l’Évangile, de cette Voix  intérieure que  j’ai entendue  résonner  tout au 
long de 2013 dans les fragilités des hommes et des femmes que j’ai côtoyés autant 
que dans les miennes…  

(...) 

Juillet 2013 : Départ de Montfermeil et des paroisses du Plateau  

La  joie de  l’Évangile,  je  l’ai connue et  reconnue 
de tant et tant de manières, dans  le diocèse de 
Saint‐Denis, dans ses cités et ses communautés 
chrétiennes…  Répondant  à  tant  de  fragilités, 
précisément,  par  une  capacité  de  prier  et  de 
rire… 

Le  Seigneur  m’est  témoin  :  j’ai  redouté  cet 
instant du départ.   
Car un « au‐revoir », c’est un moment où l’on dévoile sa faiblesse, où l’on manifeste 
qu’on n’est pas indispensable, que la vie continuera sans vous. 

C’est cela que je veux vous dire : je suis arrivé il y a 6 ans, plus maigre qu’aujourd‐
’hui,  en  pensant  que  j’étais  fort.  Et  je  suis  reparti  plus  «  fort  »,  en  ayant  pris 
conscience de ma faiblesse. Et de cela, je voulais vous remercier. 
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Avec vous, j’ai commencé à traverser ce que les anciens appellent « la 
brisure du  cœur »,  cette  conscience que  la  force de Dieu  se déploie 

dans  notre  faiblesse,  tout  au  long  de  notre  vie.  C’est  la 
promesse de l’Évangile. Cette promesse, c’est aussi que tous 

les hommes qui cherchent Dieu seront comblés, même si leur chemin fait des tours 
et des détours, même si leur pied bute, même s’ils ne connaissent pas le nom de la 
route, et même s’ils se trompent de route : car Dieu chemine toujours avec eux.    
Cette  promesse,  c’est  que  l’amour  ne  passera  jamais.  Rien  ne  s’arrête.  Rien  ne 
s’efface. L’amour fait sans cesse place à  la nouveauté. C’est une nouvelle page qui 
s’ouvre devant nous. Je l’écris dans les Hauts‐de‐Seine, avec ceux qui m’accueillent ; 
vous continuez de l’écrire avec le Père Hubert, et avec de nouveaux frères et sœurs 
que  le Seigneur ne manquera pas de vous envoyer. Mais c’est  le même  livre que 
nous continuons d’écrire ensemble : celui de la Parole d’amour au cœur du monde. 

Cette promesse ne déçoit pas. L’Évangile ne déçoit pas. » 

Le 20 juin prochain, à 20h, à l’église St Pierre‐St Paul de Montfermeil, 
avec mon frère prêtre Hubert Louvet, camarade de séminaire qui m’a 
succédé  comme  curé  à Montfermeil,  nous  fêterons  nos  20  ans  de 
sacerdoce.   
Vous êtes tous conviés ! 

Ce sera l’occasion de rendre grâce pour ce Verbe de Dieu, verbe d’Amour, plein de 
grâce et de vérité, venu habiter notre vie. Qu’Il soit votre bénédiction.    
Avec toute mon amitié.                   Père Thomas 

 
Vous pourrez trouver la totalité des textes, par écrit, audio ou vidéo à la page 
internet suivante : 
http://paroissesduplateau.free.fr/fetespsp/index.html#bv00002 

Le   vous informe : 

jeudi 20 mars : les membres des équipes M.C.R de Montfermeil, 
Coubron et Vaujours, se retrouvent pour une    
journée de Récollection à la maison paroissiale des Coudreaux . 

Réflexion sur le bien commun,  les élections municipales …. 
« DÉBATTRE SANS SE BATTRE » 

 

Pèlerinage à Lourdes. du 7 au 11 avril :  
Voyage  en train TGV de jour 
CONTACT URGENT AUPRÈS DE VOS RESPONSABLES M.C.R HABITUELS 
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Mais encore : 
*Ceux qui sont espérance pour moi : mes parents qui me poussent à réfléchir.  
*Ce qui nous a marqué : la volonté de s’en sortir ( présence régulière des enfants, 
une dame Algérienne de 64 ans qui veut apprendre à lire..) ; la capacité de chacun 
à donner à l’autre, à répondre aux appels. Du coup, c’est possible de faire quelque 
choser ensemble : c’est la source de notre espérance. 
*Notre espérance c’est d’aller vers les autres matériellement, physiquement par 
l’écoute  et  le  regard,  le  sourire.  Et  aussi  en  changeant  les  structures.  Savoir 
transmettre notre espérance et recevoir l’aide des autres. 

Dans les locaux de la paroisse de Jésus adolescent (quartier de Franceville) les 80 
participants de la Mission Ouvrière Locale ‐adultes, jeunes et enfants‐ont exprimé 
comment  leur  vie  est marquée  par  l’espérance,  cadeau  de Dieu  que  chacun  et 
chacune est appelé à découvrir au quotidien. 
En voici quelques fruits (à savourer sans modération !)  

Devenir délégué de classe 

malgré soi, c’est une 

grande responsabilité. 

Notre espérance :  
la SOLIDARITÉ ! 

Vivre ensemble avec 
un regard attentif sur 

les autres. 

Trouver le 

sourire de 

quelqu’un 

Venir en aide à un 

collégien agressé…. 

Vivre des moments 

de fraternité  

et de convivialité, 

c’est un vrai cadeau 

d’espérance. 
Lorsque l’on s’engage 

dans une action ou un 

projet, cela donne un 

sens à notre VIE. 

Un enfant de 12 ans qui donne 
l’espérance à sa mère et à toute 
l’équipe médico- chirurgicale 
avant son amputation de la 
jambe suite à un cancer. 
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*Mettre la dignité au cœur de notre société. Je suis espérance pour Paula. Donner 
de l’importance en posant un regard de paix, ou en disant une parole ou en ayant 
une oreille pour écouter. Aider  les Roms à s’en sortir, dans  leur misère et en  les 
considérant comme des personnes humaines. 
*Nous  étions  dans  le  gouffre  «    rue  des  sans  »  et  nous  sommes  sortis  par 
la «  rue des avec » : avec l’amour, l’écoute, la solidarité, l’engagement personnel ou 
associatif, le regard, le partage. Si tout le monde faisait cela, cela serait merveilleux ! 

            Pour le collectif : Catherine Gaspar   

Je m’appelle Nathalie, je suis catéchumène.  

Je voudrais apporter mon témoignage à cette  fête de du 19 janvier organisée 
par la mission ouvrière. 

C’est  la première  fois que  je participe à une  rencontre depuis mon chemine‐
ment pour mon baptême que je recevrai prochainement ! 

J’ai beaucoup apprécié l’accueil chaleureux que la communauté a pu réserver 
aux  nombreuses personnes venues à Jésus Adolescent. 

J’ai aussi apprécié ce  repas ensemble et surtout  les nombreux  témoignages, 
surtout  celui  d’une  dame  :  celle‐ci  a  aidé  une  personne  sans  papier  en 
l’hébergeant ; elle lui a donné l’espoir et les moyens de s’en sortir ; aujourd’hui 
cette personne semble sortie d’affaire. 

Oui, ces paroles m’ont touchée et au travers d’elles je me suis retrouvée. Cette 
dame a aidé son prochain !!!  

  C’est cela la Mission Ouvrière, au Service du Frère !  
Merci à tous. 
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(Témoignage recueilli pour BONNE's NOUVELLE's) 

Theresa (*) tu es bénévole du Secours Catholique dans ta ville, tu es habi-
tuée à rencontrer les personnes en difficultés comme tu as pu le vivre toi-
même. 
Tu as été invitée à participer à DIACONIA 2013 à Lourdes ce qui t'a beaucoup 
marquée. Cela t'a donné envie de faire partager ton expérience à l'intérieur de 
ta paroisse.   
Depuis maintenant plusieurs mois, tu assures ce que tu as appelé "l'Accueil 
Social". 
Dans ta ville, il existe plusieurs Hôtels Sociaux qui accueillent des personnes 
en difficultés, il y a aussi des personnes isolées que tu rencontres dans les 
rues, elles ont toutes besoin d'écoute et d'aide. 
Tu nous à évoqué une de leur difficulté : "comment suivre un régime alimen-
taire sans connaître ce que nous apportera le lendemain !..." 
Puis tu as organisé le 14 janvier une rencontre de ces personnes pour parta-
ger "La belle journée" comme Evelyne LUSAMBA nous le fait vivre dans le 
texte à découvrir ci-dessous. Merci pour cette action. 
(*) Le prénom a été changé. 
NDLR : Ne sommes nous pas dans les pas du pape François qui nous dit 
"Vous devez toujours aller plus loin dans l'accueil paroissial, la ferveur des 
célébrations, le discernement de nos priorités, la solidarité envers le plus 
petit." ? 

 "La belle journée"  14 JANVIER 2014 
Nous étions une quinzaine  
d’adultes (hommes et fem-
mes) et une dizaine d’en-
fants, de toutes cultures. 
  
Nous étions tous réunis à 
la préparation de gâteaux 
cuits au micro-  onde. 
Nous , nous lavons les mains 
et nous mettons au travail :  
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Autour de la table de préparation chacune se concentrait sur sa tâche, l’une cou-
pait les pommes, une autre cassait les œufs , une autre mélangeait la farine 
et le sucre, une autre du chocolat pour en faire du fondant, une autre faisait 
fondre le beurre, (tout cela dans la bonne humeur et éclats de rires) nous 
avons enfin mélangé le tout énergiquement pour confectionner 2 gros gâ-
teaux, 1 aux pommes et 1 au chocolat. 

Nous les avons enfournés 15 minutes au micro ondes, durant ces minutes une 
odeur alléchante se dégageait nous étions tous très impatients. Enfin nos 
gâteaux sortent du four !!! 

Nous nous installons tous autour de la table décorée et couverte de gourmandi-
ses il y a une grosse galette des rois au milieu.  

Avant de goûter notre délicieux « chef d’œuvre » nous partageons une très belle 
méditation : «  TU ES UN HOMME » de Dom Helder Camara. 

Un grand moment de joyeux partage, rires, chansons et nous voilà embarqués 
pour une journée inoubliable, nous avions tous envie que le temps s’arrête ! 

Nous attendons tous impatiemment la prochaine rencontre en mars  pour 
une dégustation de crêpes, de JOIE, DE RIRES ET DE CHANSONS. 
Evelyne LUSAMBA  
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Dimanche 9 février, journée nationale de la santé ; cette année, l’accent 
est mis sur  les visiteurs des malades, sans oublier l’entourage, la famille, 
le personnel soignant si dévoué. 

Sur notre paroisse, nous avons 4 petites équipes de visiteurs : celles  de 
l’hôpital, en liaison avec l’aumônier, le Père Denis Tosser ; celle des Ormes, 
celle de l’ AREPA, celle, enfin du Service Évangélique des Malades (S.E.M.) 
qui sont visités à leur domicile . 

Nous sommes tous envoyés par l’Église pour témoigner de sa prière et de sa 
sollicitude pour les personnes seules ou malades  

Cette année, dix personnes ont été accueillies pour recevoir le sacrement des 
malades au cours de la messe, les réconfortant dans leur union au  Christ. 

Pendant la même eucharistie, les enfants du caté et leurs familles, plus un 
couple de jeunes parents demandant le baptême pour leur 4ème enfant étaient 
présents.  
Ainsi, l’Église fêtait les anciens et les plus jeunes qui, tous, dans un élan de foi, 
exprimaient leur amour de Dieu et leur reconnaissance.  
Moment fort, vécu par toute la communauté . 

Quelle joie de voir une Église bien vivante et pleine d’avenir !    

Lors de la messe, avec les Équipes des bénévoles visiteurs… 
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C’est la FÊTE !!! 
"Le 12  Janvier,  jour du baptême 
du Seigneur, a eu lieu à St Pierre‐
St Paul la fête des baptisés 2013.  
Afin  de  permettre  cette  fête,  un 
courrier  a  été  envoyé  aux 
familles  des  baptisés  de  notre 
secteur  les  invitant  à  venir  avec 
une photo de  leur  enfant  le  jour 
du  baptême.  Un  panneau  était 
destiné  à  accueillir  ces  photos 
devant  l'autel,  afin  d'être  vu  par 
l'assemblée dominicale. 
20  familles  ont  répondu 
présent à cet appel. 
A l'issue de  la messe,  les  familles 
étaient  conviées  à  un  pot  de 
l'amitié  où chacun a pu partager 
sa joie d'être présent ce jour‐là :  
  "C'est bien que l'Église fasse ça ! "  

    "L'Église ne nous a pas oubliés ! "  

      "Cela fait plaisir de sentir qu'on a une autre famille ! " 

        "Quelle bonne idée, c'est génial ! " 

  Telles étaient les exclamations rapportées par les familles. 
Belle  rencontre de  fraternité chrétienne    !   De plus, nous avons goûté  la  joie de 
l'évangile. 

Zoé,  équipe Baptême 

Panneau des photos  
du jour du baptême  
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Du 5 au 10 mars, les lycéens qui préparent le sacrement de confirmation se sont 
rendus à Taizé pour une retraite. Ils étaient 150, accompagnés de leurs anima
teurs  et de notre évêque. La magie de Taizé  a bien  fonctionné  :  la  joie de  la 
rencontre,  la  découverte  de  la  prière  et  de  l’intériorité,  la  surprise  d’une  vie 
extrêmement simple 

Un séjour à Taizé… c’est toujours une aventure ! 
La rase campagne… à cinq heures de Paris…en plein mois de févier. La communauté 
semble  déserte.  Heureusement  un  groupe  d’Américains  fournit  un  semblant  de 
distraction.    
Le  repas du  soir –   pris  à  l’intérieur, quand même c’est pas Koh Lanta – donne des 
arguments à ceux qui veulent ronchonner. On pense que ça va s’arranger, mais c’est pire 
le  lendemain  : même pas de boulangerie dans  le bourg  (adieu croissants) et premier 
matin : du thé froid à cause d’une panne. Même les plus aguerris et les habitués commen‐
cent à flancher. Les responsables avaient assuré aux parents que ce ne serait pas un stage 
commando, ça commence bigrement à y ressembler…  

Nous  faisons  connaissance  avec  le  frère  Norbert,  d’origine 
allemande, qui est chargé des introductions bibliques et qui apparaît 
bien vite comme étant, disons, tête en l’air. Il nous promet des salles 
ouvertes,  des  photocopies  à  la  pelle,  et  on  ne  voit  rien  venir  ! 
Heureusement le beau temps est là, la bonne humeur résiste (on ne 
va pas se laisser abattre !) et …le frère Maxime nous assure que la 
panne des réchauds est réparée. Ouf !  

Le deuxième jour commence vraiment bien, avec au choix chocolat chaud ou thé chaud ! 
Tout de suite l’hôtellerie de Taizé gagne une étoile supplémentaire au guide Michelin, et on 
est d’attaque ! Au programme : introduction biblique avec le frère Norbert, petits groupes 
d’échange, repas, temps libre, travail, préparation des veillées, sans oublier les trois prières 
qui rythment quotidiennement la vie sur la colline…     
Les habitudes commencent à s’installer, on prend peu à peu nos marques, et ce n’est pas 
le cas de gastro chez les Américains qui va nous saper le moral. ! Certains animateurs sont 
super doués pour soigner les petits bobos de tous les jours, il suffit de connaître l’adresse. 
Après tout,  il y a même du réseau ! Bon, ça y est on est prêts à LA grande Aventure 
intérieure : risquer le silence pendant une demi‐heure, poser sa tête sur la croix du Christ 
pour y déposer ses fardeaux, oser entrer en relation avec l’Autre, l’étranger, sans le classer, 
l’étiqueter,  le  juger,  le ranger dans mes catégories confortables de Seine‐Saint‐Denis. Et 
finalement, cette aventure, on aimerait qu’elle continue ! 

Céline Duperrier 



 

 17 

C'était dimanche16 février, la fête paroissiale à Sainte Bernadette. 
Après  une  messe  solennelle,  nous  invitant  à  nous 
laisser habiter par Dieu, à accepter la rencontre avec 
notre  sauveur,  comme  le  fit  Bernadette  dans  la 
simplicité et  la  liberté, nous avons célébré  l'inaugura‐
tion  de  la  salle  attenante  à  l'église  nommée  "salle 
Nevers"  (en  mémoire  du  couvent  des  Sœurs  de  la 
Charité à Nevers où Bernadette prononça ses vœux 
et y repose depuis 1879). 
Transformée  et  embellie  par  de  "  fidèles  et  avisés" 
serviteurs  :  Francisco,  Pierrot,  Francis,  Michel, 
Daniel....  qui  ont  donné beaucoup de  temps  et  leurs 

compétences au service de la paroisse, cette salle reçut la bénédiction de nos 
prêtres Hubert et Denis, en présence de deux adjoints à  la mairie de Gagny, 
dans le recueillement et la prière. 

Puis ce fut la fête !!!  
Apéritif antillais, repas partagé, grillades... 
Temps  de  rencontre  chaleureux  familial,  temps 
heureux,  partage  de  jeux,  de  chants,  de musique 
avec Jean‐Louis à  l'accordéon. Les talents se sont 
exprimés  :  don  de  l'accueil,  du  service,  de  l'en‐
thousiasme,  du  sourire  donné,  de  la  rencontre 
entre générations (une paroissienne de 99 ans a 
été très entourée) don de l'animation… 
L'ambiance  fut  festive  et  chaleureuse  dans  une  salle  comble,  malgré  la 
période de vacances scolaires. 
Une jolie Fête, une inauguration réussie, de belles rencontres !!! Merci à tous ! 

Marie‐Francoise Humbert 
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UNE SOIRÉE HAÏTIENNE A MONTFERMEIL 
POUR FAVORISER LA SCOLARISATION 

DE JEUNES GARÇONS À HAÏTI 

Afin de faire connaître son projet et de recueillir des 
fonds pour la  construction d’une école en Haïti, 
l’association « GRANDIR HAÏTI » a organisé le 15 

février à la salle des fêtes de Montfermeil un repas suivi d’une soirée 
dansante bénévolement animé par le groupe des Zaphones (musique et 
chants). 

Le dîner aux saveurs antillaises fut apprécié de tous et l’ambiance mise 
par nos amis les Zaphones puis par 2 DJ antillais eux-aussi bénévoles, 
entraîna  les convives sur la piste de danse. 

Cette soirée festive se termina à une heure bien avancée de la soirée et 
permit de réaliser un bénéfice pour de 
premières actions sur place. 

 L’association « Grandir Haïti » a été 
créée début 2013 par le père Mackenzy 
CELESTIN qui séjourna à Montfermeil en 
2011 et 2012 pendant ses études en 
France. Son projet : la fondation d’un 
Centre de formation par le sport et 
l’éducation. Recrutés pour la pratique du 
football, de jeunes garçons déshérités 
pourront également y recevoir une 

éducation et acquérir un métier. Ils sortiront pleinement scolarisés à 18 
ans.   
En Haïti, la non-scolarisation des enfants entraîne parfois le placement en 
«domestik» ou «restavèk» (enfants placés en domesticité entraînant de la 
part des familles riches qui les emploient des abus sans nom). 
Son master en sciences de l’éducation en poche, le Père Mackenzy est 
reparti en Haïti concrétiser le projet (organisation de tournois de foot, 
recherche de terrain, conférence de presse…). Quelques bénévoles de 
Montfermeil, du Pré Saint Gervais et de Ville d’Avray où le Père Mackenzy a 
séjourné successivement assurent en France la pérennité de l’association. 

Elle a pour mission d’une part, la collecte de fonds ou de matériels par la 
réalisation d’actions ou de recherche de financement, et d’autre part 

Le P. Mackenzy en capitaine d’équipe 
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d’apporter un œil critique et constructif à la mise en œuvre du projet sur 
place. 

Si vous avez envie de participer à ce projet, venez rejoindre l’asso-
ciation en participant à nos actions, en donnant un peu de votre 
temps ou en remplissant un bulletin d’adhésion à demander à 
Josiane PETRO ou Élisabeth MORANGE dont les coordonnées 
figurent ci-après. 

Nous voulons croire à l’aboutissement du projet  GRANDIR HAITI et 
redisons avec force la devise de notre association : « Mieux vaut allumer 
une bougie que maudire l’obscurité ».  

Daniel-Marie MORANGE 
Trésorier adjoint de GRANDIR HAÏTI 

Josiane PETRO, coordinatrice des actions : 06 09 30 29 68   
Mail : josiane.petro@yahoo.fr  
Elisabeth MORANGE, secrétaire : 06-86-91-92-46 
Mail : elisabethmorange@orange.fr  
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Chrétiens, une chance à saisir au service du bien commun :    
LES ÉLECTIONS MUNICIPALES 

 

1- Chrétien en politique : « Nous souhaitons encourager fortement toutes 
les personnes qui projettent en 2014 de donner quelques années au service 
du bien commun ». Pas de surprise : les évêques rappellent que l’engage-
ment politique est une dimension de la charité chrétienne. L’épiscopat en-
courage les catholiques à s’engager pour « la construction d’une société 
plus fraternelle ». Mieux vaut des chrétiens qui se tannent les mains en s’im-
pliquant dans la vie municipale que des chrétiens qui n’ont pas de main ! 

2- Appel à la solidarité : Les évêques insistent sur l’urgence que représen-
tent les fragilités sociales : « quand le chômage et la précarité touchent nos 
concitoyens, une vie locale harmonieuse favorise la dignité et la recherche 
d’emploi. Dans les cas de grande solitude, en particulier, la commune est 
souvent ce premier garant du lien social, avec les services aux personnes 
âgées, aux personnes fragiles ou en situation de handicap, en développant 
la vie associative, sportive et culturelle. » 

3- Pluralisme et renouveau des générations : « Nous encourageons les 
candidatures aux élections municipales de 2014 des hommes et des fem-
mes soucieux de tous, notamment dans les nouvelles générations (…)S’ils 
sont habités de leur foi au Christ, ils pourront faire du nouveau, en renver-
sant les mentalités dans le sens de l’amour et de l’Évangile. » Appel est clai-
rement lancé aux jeunes chrétiens, aux options politiques variées, de ne pas 
bouder la politique. 

4- Primauté des enjeux locaux : Les évêques prennent soin de laisser les 
élections municipales dans leur cadre local. Aucune allusion aux débats na-
tionaux et aux sujets sociétaux. Une manière d’appeler à ne pas se tromper 

d’élection.   
Il s’agit d’élire une équipe municipale qui œuvrera au 
bien commun sur le plan local. Non pas d’aviver les ten-
sions, d’instrumentaliser tel ou tel débat et de sonner le pre-
mier round d’autres élections plus nationales.  
Synthèse de la Déclaration du conseil Permanent 
des Évêques de France, réalisée par Bertrand Révillion, 
Journaliste et diacre 
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QUE DE TRAVAUX DANS NOTRE SECTEUR PAROISSIAL ! 
Réjouissons‐nous ,  beaucoup  de  travaux  ont  été  entrepris  dans  nos 
paroisses depuis un an !  

L’église saint Nicolas de Vaujours a retrouvé tout 
son  éclat  grâce  à  la  réfection  de  ses  peintures 
réalisée  par  la  municipalité.  La  sacristie  a  aussi 
été réaménagée par la paroisse.  

De même,  la  mairie  de  Coubron  a‐t‐elle  entre‐
pris  la  rénovation  de  la  voûte  de  l’église saint 
Christophe  dont  la  peinture  était  également 
endommagée.  Actuellement,  la  réfection  du 
premier  étage  du  presbytère  est  en  cours  de 
réalisation.  La  rénovation  de  la  salle  Jean‐
Bosco par la paroisse a eu lieu pendant l'été. 

A  saint  Pierre  saint  Paul  de  
Montfermeil, la mairie va s’occuper de 
la  réparation  de  la  statue  de  la  Vierge 
pour  laquelle  une  souscription  a  aussi 
été  lancée  auprès  des  paroissiens.  Elle 
étudie  la  réfection de  toutes  les peintu‐
res intérieures.    
La paroisse poursuit la réflexion en vue de la construction de salles parois‐
siales dans le jardin du presbytère et attend la confirmation de la vente des 
salles Jean‐Paul II.  
A Jésus Adolescent de Franceville, la salle Etienne Eöry a été entièrement 
rénovée :  peintures  et  sol,  mise  en  conformité  du  gaz  grâce  aux  jeunes 
couples de la paroisse ; mise en conformité de l’électricité grâce à l’associa‐
tion du Renouveau de Franceville. La chaudière du presbytère vient d’être 
changée.  
A  sainte Bernadette de Gagny,  la  salle  de  Nevers  avec  son  office  et  ses 
sanitaires  a  été  complètement  rénovée  grâce  au  travail  de  bénévoles  et 
bénite  le 16 février,  jour de  la  fête paroissiale. La maison paroissiale a été 
entièrement  rafraîchie  par  le  fond  de  solidarité  diocésain  pendant  l'été : 
isolation et peintures des fenêtres et boiseries de toute la maison. L'accueil 
et  le  secrétariat  (peinture,  sol,  ré‐ameublement)  ont  aussi  été  rénovés. 
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L'équipe  travaux  a  terminé  la  bataille  contre  les  nuisances  sonores  de  la 
chaudière de l'église.  
A  Notre  Dame  de  Lourdes  des  Coudreaux,  ce  sont  trois  petites  salles 
destinées  aux  petits  groupes  de  catéchisme  qui  ont  été  réalisées  tandis 
qu’un  studio  sera  prochainement  aménagé.  L’accueil  de  l'église  et  la 
chapelle de semaine ont été aussi rénovés. 
Et enfin dans l’église saint Médard de Courtry, l'association de protection 
du Patrimoine de Courtry a conduit un certain nombre de chantiers : 

La  réalisation  de  l'enseigne  "Saint  Médard"  avec  l'association  des 
bâtiments de France  

La restauration du tableau de Saint Médard avec l'appui d'une contri‐
bution financière de la paroisse (en cours) 

La réfection du chemin de croix par la municipalité et l'Association des 
Bâtiments de France (en cours) 

La réfection d'une grande partie des peintures (chœur, nef, et diverses 
retouches, et éclairage) de l'église par la municipalité  

La réfection de la sacristie par la municipalité et un groupe de parois‐
siens : peintures, étanchéité, placards. 

Merci à tous ceux qui ont  financé et permis de réaliser ces travaux. 
Puissent les projets futurs voir le jour! 

 Père Hubert Louvet 

St Christophe - Coubron 
Rénovation de la voûte. 
Une forêt de tubes 
soutient l’échafaudage 
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Cette  rubrique de  « petites bonnes nouvelles  » 
que  vous  avez  glanées  ici  et  là  sont  autant  de 
MERVEILLES qui éclaireront nos journées... 

Le 15 février une quarantaine de jeunes 
jocistes du 93 et 77 se retrouvaient à la 
maison diocésaine  pour poursuivre la 
campagne "Droits devant". 
Ils ont pris connaissance des résultats 
concernant l'enquête nationale et fait des 
propositions pour améliorer : ‐ leurs 
connaissances sur le DROIT de chacun : 
savoir où se renseigner et ‐ comment s'engager plus dans les organismes qui nous 
protègent. 
Autour de jeux et de débats,  les jeunes ont pu échanger sur les droits qui les entourent 
chaque jour et notamment le droit du travail. 
Les voilà  maintenant capables de transmettre leur savoir à d’autres. 

= °= ‐ 
Miracle à Coubron : au cours de la soirée du 11 
janvier, le Père Hubert a procédé à la multiplica‐
tion des galettes des Rois, ce qui a permis sans 
problème de contenter tous les convives qui ont 
ainsi tous eu l’opportunité de devenir reine  
ou roi ! 
Réitérant l’exploit le 2 février à la Chandeleur du secteur aux Coudreaux, il a 
réussi à sustenter les crêpes et 
reproduire le miracle des noces 
de Cana : personne n’a eu ni 
faim 
ni soif ! 

= ° = ‐ 
Pourquoi ne pas profiter de la 
fête de N. Dame de Fatima  

les 17, 18 et 19 mai prochain en l’église Ste Bernadette, pour unir 
à nouveau les paroisses du plateau en priant durant ces 3 jours 
pour la paix dans le monde et les intentions particulières ? En 
lançant l’appel dès maintenant chacun pourrait voir quelle 
initiative, il souhaiterait mettre en place sur son église ? 
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 Site des paroisses catholiques du Plateau : 

http://paroissesduplateau.free.fr 
 Site internet de Coubron :  

 http://paroissecoubron.free.fr  
 Site internet du diocèse de Saint‐Denis‐en‐France : 

http://saintdenis.catholique.fr 

 

Les VACANCES Ca se prépare ! 

au denier de l ’ Eglise ! 

St Pierre  St Paul et Saint Médard  01 43 30 42 83 
Jésus Adolescent de Franceville     01 43 30 33 28 
N. D. de Lourdes des Coudreaux     01 45 09 84 04 
St Denis de ClichysousBois    01 43 30 30 12 
St Christophe de Coubron    01 43 88 71 14 
Ste Bernadette de Gagny    01 43 02 15 23 
St Nicolas de Vaujours    01 48 60 65 77 
St Pierre  St Paul et Saint Médard  01 43 30 42 83 
Jésus Adolescent de Franceville     01 43 30 33 28 
N. D. de Lourdes des Coudreaux     01 45 09 84 04 


